
 

 

 

 
Fraktion Die Piraten Hildesheimer Str. 20 30169 Hannover 

 

 

Herrn 

Regionspräsidenten  

Hauke Jagau 

 

/ im Hause /   übrige Fraktionen zur Kenntnis 

 

 

 

 

Anfrage gemäß § 9 der Geschäftsordnung zur schriftlichen Beantwortung    20.03.2013 

Burgdorfer Pferdemarkt 

 

Guten Tag Herr Jagau, 

 

jährlich findet von April bis Oktober monatlich auf dem Pferdemarktplatz von Burgdorf ein 

Pferdemarkt statt, auf dem auch Tiere verkauft werden. 

 

Zu dieser Veranstaltung haben wir folgende Fragen: 

 

1. Tierbörsen bedürfen nach § 11 Absatz 1 Nummer 2c des TSchG der Erlaubnis der 

zuständigen Behörde. Diese darf nur erteilt werden, wenn die in § 11 Abs 2 festge-

legten Anforderungen erfüllt werden. 

Wie wurde die Einhaltung der Anforderungen überprüft? 

 

2. Wie ist die fachliche Eignung des Börsenverantwortlichen geprüft worden und wo 

ist diese Prüfung dokumentiert? 

 

3. Wie wurde die notwendige Zuverlässigkeit für die Ausrichtung von Tierbörsen des 

Veranstalters VVV überprüft? 

 

4. Haben der Veranstalter und der Börsenverantwortliche genügend eigene finanzi-

elle Mittel oder ausreichende Haftpflichtversicherungen um evtl. Regressansprü-

che zu befriedigen? Wieso werden seit Jahren Marktordnungen zugelassen, in de-

nen jegliche Haftung ausgeschlossen wird? 

 

5. Tierbörsen dürfen nur in geschlossenen Räumen stattfinden. Ausnahmen sind nur 

zulässig, wenn das Gelände abgegrenzt und leicht kontrollierbar ist. Wie wird dies 

überprüft? 

 

6. Bestehen auf dem Gelände die vorgeschriebenen Handwaschgelegenheiten? 
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7. Werden den Ausstellern von Seiten des Veranstalters die vorgeschriebenen stabi-

len Tische gestellt? 

 

8. Wie wurden die vom Veranstalter benannten Kontrolleure in ihre Aufgaben ein-

gewiesen und wie wurde diese Einweisung durch die Veterinäraufsicht überprüft? 

 

9. Wie wird die Qualifikation der vom Veranstalter beauftragten Tierärzte überprüft? 

 

10. Das Mitführen von Tieren, insbesondere Hunden, durch Besucher ist untersagt. 

(gemäß Leitlinie zur Ausrichtung von Tierbörsen unter Tierschutzgesichtspunkten 

des Bundesministeriums für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucher-

schutz).Wieso wurden bisher Marktordnungen genehmigt, welche das Mitführen 

von Hunden zulassen? 

 

11. Die vorgeschriebene Auszeichnung der Verkaufsbehältnisse ist völlig unzu-

reichend. Teilweise fehlen Hinweisschilder völlig. Bei Kois und Stören fehlt die An-

gabe der Adultgröße. Tierfutter wird ohne Deklaration der Inhaltsstoffe angebo-

ten. Warum wird dieses seit Jahren nicht beanstandet? 

 

12. Vogelbörsen sind ausschließlich und ohne Ausnahmemöglichkeit nur in geschlos-

senen Räumen zulässig. Warum wird der der Verkauf von Ziervögeln auf dem 

Pferdemarktgelände seit Jahren nicht beanstandet? 

 

 

Mit freundlichem Gruß 

 

 

 

Hans-Jürgen Hey 

Stellv. Fraktionsvorsitzender  


